



Encuentro en Nuevo Nayarit el 9 y 10 de agosto

Presentarán televisoras educativas de Iberoamérica: *Cultura del Movimiento*

“Se darán cita 52 directores y directoras de medios públicos de Iberoamérica provenientes de 12 países, para repensar, celebrar, cooperar y trabajar juntos a través de la televisión”, dio a conocer en rueda de prensa, Gabriel Torres Espinoza, presidente de esta organización

Los días viernes 9 y sábado 10 de agosto Bahía de Banderas será sede del encuentro de la Asociación de las Televisiones Educativas

Oscar Gil y Culturales Iberoamericanas (ATEI), en el que se darán cita 52 directores y directoras de medios públicos de Iberoamérica provenientes de 12 países, para repensar, celebrar, cooperar y trabajar juntos a través de la televisión, del audiovisual con fines educativos, culturales y de innovación tecnológica, dio a conocer en rueda de prensa, Gabriel Torres Espinoza, presidente de esta organización.

PAGINAS



Dan seguimiento a acuerdos Atienden problemáticas de la Zona Romántica

Funcionarios del gobierno municipal de Puerto Vallarta y representantes del lugar, se reunieron nuevamente para avanzar en la solución de los temas abordados

Redacción

Dando seguimiento a los acuerdos sostenidos la semana pasada con el alcalde interino Francisco José Martínez Gil, directores y funcionarios de las distintas dependencias municipales se reunieron nuevamente con vecinos, empresarios y comerciantes de la Zona Romántica de la colonia Emiliano Zapata, para avanzar en la solución de la problemática expuesta con anterioridad. El encuentro tuvo lugar en el emblemático parque Lázaro Cárdenas, donde el representante legal de la asociación vecinal, Héctor Magaña Pérez, reiteró parte de los problemas que presenta la zona.

PAGINA3

NUESTRAS PLUMAS

Volantín

Por Salvador Cosío Casaña



Nueva escalada de tensiobes en Medio Oriente

Segunda parte

Como ya mencionaba en la primera entrega de este serial, la muerte del líder del Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás), Ismail Haniya, la semana pasada en Teherán, ha incrementado las tensiones en medio oriente, y en este contexto es importante conocer quiénes son los aliados de Irán y no menos importante, cuáles son los países u organizaciones que les suministran armas.

Héctor Santana firme en BadeBa

Por Juan Alonso Romero

“No hay duda alguna, que a los gobiernos municipales, les corresponde desde la base, impulsar el desarrollo de sus pueblos y comunidades. Mejorando los servicios públicos y generando condiciones para la convivencia pacífica y la opción de mejora en la calidad de vida de su población” Literatura política sobre el municipio.

HÉCTOR SANTANA Con la misma firmeza que asumió el reto de ser precandidato, posición a la que llegó después de luchar con tenacidad y templanza.

PAGINA2

Tras ser declarada no apta para uso recreativo Mantiene Protección Civil monitoreo en playa Oasis

La también conocida playa Holi de Puerto Vallarta presentó 10 veces más partículas de enterococos por cada 100 mililitros de agua que las que exigen la normativa de la COFEPRIS

Meridiano/A.Quadratín

Guardavidas de la Dirección Municipal de Protección Civil y Bomberos continúan realizando monitoreos en la playa Oasis, también conocida como del Holi, en Puerto

Vallarta, luego de que ésta fue declarada no apta para uso recreativo por parte de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) al tener 10 veces más el máximo permitido de partículas de enterococos por cada 100 mililitros de agua.

PAGINA3



Stephanie Montero, AEBBA y observatorio de aves San Pancho Unen esfuerzos en pro de los ecosistemas de la Bahía de Banderas



Stephanie Montero tuvo intensa jornada de actividades en la región, con reuniones, charlas y visitas guiadas.

Meridiano Puerto Vallarta.- A dos meses de realizar con éxito la Vuelta a la Bahía de Banderas — Nado por las Ballemas 2024, Stephanie Montero Bending, nadadora de aguas abiertas, regresó a la región con el objetivo de promover las acciones clave programadas para este año a favor de la conservación de la ballena jorobada y los ecosistemas marinos de la Bahía.

PAGINAS

Con terapia de vanguardia Vence menor de edad al cáncer en el IMSS Nayarit

Itzam "N" ingresó a OncocREAN del HGZ No. 1 hace 4 años, a través del servicio de Urgencia Pediátricas por un cuadro clínico característico de leucemia

Redacción

El oncólogo pediatra Christian Francisco Santillán Ávila adscrito al Centro de Referencia Estatal para la Atención de la Niña, Niño y Adolescentes con Cáncer (OncocREAN), del Hospital General de Zona (HGZ) No. 1 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Nayarit, informó del logro de otra historia de éxito más en la que un menor de edad de 15 años tocó la campana de la victoria, luego de superar con terapias múltiples su tratamiento contra una leucemia linfoblástica aguda.

PAGINA5

En la colonia Emiliano Zapata Repara SEAPAL línea de drenaje a la salida del Túnel Chico

Se presentan restricciones a la circulación vehicular en la calle Venustiano Carranza, entre Camichín y Naranjo

El Sistema de Agua Potable, Drenaje y Alcantarillado (SEAPAL) de Puerto Vallarta, realiza la reparación oportuna de una línea

sanitaria en la calle Venustiano Carranza entre Camichín y Naranjo, en la colonia Emiliano Zapata.

Dicho punto ubicado a la salida del túnel chico, en el sentido oriente a poniente

PAGINA3



VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

Nueva escalada de tensiones en Medio Oriente



Segunda parte

Como ya mencionaba en la primera entrega de este serial, la muerte del líder del Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás), Ismail Haniyeh, la semana pasada en Teherán, ha incrementado las tensiones en medio oriente, y en este contexto es importante conocer quiénes son los aliados de Irán y no menos importante, cuáles son los países u organizaciones que les suministran armas.

Se sabe que el suministro de armas por parte de Irán comenzó propiamente en la década de 1980, cuando fuerzas chiíes de Líbano se enfrentaron a Israel. Se convirtieron en la milicia Hezbollah. El suministro de armas se amplió tras la invasión de Irak encabezada por Estados Unidos en 2003, que derrocó al dictador Saddam Hussein, enemigo desde tiempo atrás de Teherán. Irán respaldó firmemente al presidente sirí Bashar Assad en la larga guerra de su país, y la República Islámica ha continuado siempre que ha surgido la oportunidad—incluso ha armado a milicianos suníes aunque se considera a sí misma como la defensora mundial de los musulmanes chiíes. Esa relación son manejadas por la Guardia Revolucionaria paramilitar de Irán, uno de los grupos armados más poderosos de Oriente Medio.

Entre las milicias en el autodenominado "Eje de la Resistencia" de Irán se encuentran las siguientes:

Milicias iraquíes

En Irak, Irán apoyó a varias fuerzas que se movilizaron en 2014 para combatir contra el grupo Estado Islámico. Estas milicias principalmente chiíes y sancionadas por el Estado—conocidas como las Fuerzas de Movilización Popular—se han convertido en una poderosa facción política, armada con misiles, drones y otras armas. El Instituto Internacional de Estudios Estratégicos, un grupo de investigación de seguridad

internacional, riesgos políticos y conflictos militares, calcula su fuerza en unos 180,000 combatientes.

Otros grupos extremistas más pequeños o poco conocidos han surgido y también se han adjudicado ataques contra las fuerzas estadounidenses durante esta guerra entre Israel y Hamás. Grupos armados respaldados por Irán atacaron a personal estadounidense en Irak más de 60 veces entre octubre y el 4 de febrero, según el Servicio de Investigación del Congreso. El más mortífero se produjo el 28 de enero, cuando, según Estados Unidos, una aeronave teledirigida lanzada por milicias iraquíes apoyadas por Irán impactó una instalación conocida como Torre 22 en Jordania, en la frontera con Siria, y mató a tres soldados estadounidenses e hirió a docenas más.

En respuesta, los ataques aéreos de Estados Unidos alcanzaron más de 85 objetivos en siete ubicaciones, incluidos cuarteles generales de comando y control, centros de inteligencia, cohetes y misiles, lugares de almacenamiento de drones y municiones, y otras

instalaciones de las milicias o de la Fuerza Quds expedicionaria de la Guardia Revolucionaria.

Hezbollah, en Líbano

Hezbollah se formó en 1982 durante la ocupación israelí del sur de Líbano. Israel aún es muy cauteloso con Hezbollah, en particular por el vasto arsenal de misiles que se cree que posee y sus fuerzas curtidas en batalla que también apoyaron a Assad en Siria. Si bien Israel tiene sistemas de defensa antimisiles sofisticados—Incluido su sistema Cúpula de Hierro—, un bombardeo masivo al mismo tiempo de Hezbollah y otros grupos podría abrumar al país. Las estimaciones sugieren que Hezbollah cuenta con un arsenal de 150,000 cohetes y misiles, incluidos misiles guiados de precisión.

La milicia también ha sido culpada de atentados suicidas, incluyendo un atentado con bomba en 1983, en Beirut, que mató a 241 militares estadounidenses—aunque el grupo sostiene que no estuvo detrás del ataque—. Hezbollah también tiene drones y sistemas de misiles tierra-aire. Las fuerzas de Hezbollah suman hasta 25,000

combatientes a tiempo completo, con decenas de miles adicionales en sus reservas, según una evaluación militar israelí. El líder de Hezbollah, Hassan Nasrallah, dijo en 2021 que el grupo tenía 100,000 combatientes entrenados.

Fuerzas extremistas palestinas

A pesar de ser suníes, tanto el grupo radical palestino Hamás como la Jihad Islámica han recibido armamento y otros suministros de Irán. No obstante, los grupos han sido duramente golpeados por Israel desde el ataque del 7 de octubre de Hamás que dio inicio a la guerra, en el que sus milicianos mataron a 1,200 personas y tomaron a otras 250 como rehenes. La guerra de Israel contra Hamás en la Franja de Gaza desde entonces ha matado cuando menos a 39,580 palestinos, según el Ministerio de Salud de Gaza, que no distingue entre civiles y combatientes en su recuento. El ejército de Israel afirma que ha abatido a unos 15,000 extremistas en la guerra.

Rebeldes hutíes de Yemen

Desde 2014, los hutíes tienen tomada Saná, la capital de Yemen, como parte de la ruinoso guerra de ese país. Siguen la fe chii zaidi, una

rama del islam chii que se encuentra casi exclusivamente en Yemen. Si bien en términos generales es una fuerza insurgente, el grupo—con el apoyo de Irán—ahora puede lanzar ataques con drones y misiles que han causado interrupciones severas en el transporte marítimo en el corredor del Mar Rojo y que incluso han llegado a Israel.

Los esfuerzos de la Armada de Estados Unidos por detener los ataques contra los buques de carga han llevado al combate continuo más intenso que sus marineros han enfrentado desde la Segunda Guerra Mundial, pero aún no han puesto fin a los ataques. No obstante, el grado de comando directo que Irán ejerce sobre los hutíes es aún un tema de debate entre los expertos.

Los ataques de los hutíes han elevado su perfil internacional a la vez que reprimen la disidencia en su país. Los rebeldes afirman que han reclutado a 200,000 combatientes adicionales desde que lanzaron sus ataques. Los rebeldes y sus aliados tienen una fuerza de combate de unos 20,000 milicianos, según el Instituto Internacional de Estudios Estratégicos.

¿CÓMO PODRÍA SER UN ATAQUE DE REPRESALIA?

En abril, después de un ataque israelí contra el complejo de la embajada iraní en Siria, Irán lanzó 170 drones con bombas, más de 30 misiles de crucero y más de 120 misiles balísticos hacia Israel. Israel, Estados Unidos y otros países derribaron muchos de los proyectiles, algunos de ellos provenientes de Yemen.

Irán podría lanzar un ataque similar, pero esta vez Hezbollah podría involucrarse, ya que la milicia busca vengarse del ataque israelí que mató al comandante sénior Fouad Shukur la semana pasada. Un asalto de ese tipo podría debilitar las defensas aéreas israelíes, lo que significa más ataques con misiles que aumentarían el riesgo de víctimas—y de una mayor escalada que los expertos temen que pueda conducir a una guerra regional más amplia.

@salvadorcosio1

HÉCTOR SANTANA

Con la misma firmeza que asumí el reto de ser precandidato, posición a la que llegó después de luchar con tenacidad y templeanza. Teniendo un manejo muy prudente en su aspiración, así lo hará en septiembre, para asumir la presidencia municipal de Bahía de Banderas, Héctor Santana.

Siendo candidato, afrontó con firmeza, una campaña política con un inicio muy competido. Que tuvo una parte intermedia intensa. Donde se hizo necesario el cabideo con las dirigencias, liderazgos sociales, grupos

Héctor Santana firme en BadeBa

Por Juan Alonso Romero

* *“No hay duda alguna, que, a los gobiernos municipales, les corresponde desde la base, impulsar el desarrollo de sus pueblos y comunidades. Mejorando los servicios públicos y generando condiciones para la convivencia pacífica y la opción de mejora en la calidad de vida de su población” Literatura política sobre el municipio.*

empresariales, de comercio, servicios, colonos, ejidatarios, mujeres, jóvenes, deportistas y personas de la tercera edad. Pasando por vendedores fijos, semi hijos, establecidos, transportistas urbanos, taxistas, Ostioneros, jueces auxiliares y comités de acción ciudadana. Liderazgos históricos del municipio, profesionales y técnicos de todo ese amplio territorio. Con jornadas muy bien planeadas, trabajadas y ejecutadas.

Tuvo una campaña fuerte, teniendo como contendiente por la presidencia municipal de Bahía de Banderas, al Dr. Jaime Cuevas. Médico conocido de la comunidad y además en el medio político, porque ya había sido presidente de ese municipio.

SU ELECCIÓN

Su elección se vio siempre muy competida, pero supo trabajarla y ganarla con un amplio margen de votos a su favor. Lo que demostró su presencia consistente día a día en la campaña y la

credibilidad ciudadana en su persona y en sus propuestas. Desde su campaña y una vez como presidente electo, ha mostrado su respeto hacia la presencia política del gobernador del estado Miguel Ángel Navarro Quintero, al presidente Andrés Manuel López Obrador y a la presidenta electa Claudia Sheinbaum. Con quienes tendrá coincidencias en el accionar del Ayuntamiento que presidirá.

EN SU MOMENTO

En el camino de la precandidatura de Héctor Santana, se mencionaron en su momento varios nombres.

A José Gómez Pérez.
Carmina Regalado.
Pepe Castañeda.

E incluso a la presidenta de ese momento en funciones, Mirtha Villalvazo.

OFERTAS

En esa campaña, hizo ofertas muy atractivas para segmentos decisivos en las votaciones.

Como las mujeres.

- Los jóvenes.
- Ejidatarios.
- Colonos.
- Empresarios.
- Comerciantes.
- Y personas de la tercera edad.

CON EL TRIUNFO

Una vez obtenido el triunfo, realizo recorridos y reuniones para agradecer el apoyo y los votos recibidos. Hablando con congruencia de temas firmes de lo que será su próximo gobierno municipal.

En inicio, estableció en coordinación con la presidenta Lia Castro Díaz de León, a un equipo para que fuera realizando la entrega recepción. Lo que permitirá una entrega del Ayuntamiento saliente al entrante, en orden y con el cumplimiento de los requisitos que marca la ley.

En entrevistas y conferencias de prensa, hizo gala de su conocimiento en el manejo administrativo y político, al hablar, de que él y su equipo se darían a la tarea de elaborar el Plan Municipal de Desarrollo. Mismo que debería de ir acorde con el diagnóstico de las necesidades de los pueblos, comunidades, como del desarrollo urbano y rural del municipio. E igual con el Plan Estatal de Desarrollo y con el Plan Nacional de Desarrollo.

Poniendo especial atención en renglones específicos, que ha ido tocando, desde que es presidente electo: Educación. Salud. Seguridad pública. Ecología, reforestación y cuidado del medio ambiente. Atracción de inversiones, desarrollo y generación de empleos.

En esta amplia espera de tres meses para asumir el cargo, se ha mantenido en contacto con autoridades que manejan temas relacionados con la vida municipal y sus programas. Atendiendo y visitando a la población y con un contacto muy cercano con el Ayuntamiento en funciones, con el que mantiene una excelente relación personal e institucional.

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador **DR. DAVID ALFARO**

Director **MOISÉS MADARIAGA**
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEP/OMEX Número 0481-1338-001. Características: 10-150. No. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por la SEP 1997-93 Sistema Internacional de Publicaciones Seriales ISSN 0014-1801. Registro y CONAMERICA S.A. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANESEM 029-93. Los colaboradores que deseen ser incluidos sus responsabilidades del contenido de sus artículos. No hay obligación de devolver originales, siempre que se publiquen. Toda la información y correspondencia a este periódico deben ser dirigidas a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Jalisco y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en Jalisco: CONAMEX México. Maestros Impresores S.A. de C.V. Lic. Sanjón No. 13402 Col. del Puerto México. Ejecutores de trabajo en Jalisco: La Torre del Papel, Club de periodistas de México, Financiero México S.A. CONAMEX Apoyos S. de R. L. Órdenes Generales, redacción y talleres Fotodistribución 8700, C.P. 87100, Apulco de Pineda, S.L. Toluca, México

Tras ser declarada no apta para uso recreativo

Mantiene Protección Civil monitoreo en playa Oasis

* La también conocida playa *Holi* de Puerto Vallarta presentó 10 veces más partículas de enterococos por cada 100 mililitros de agua que las que exigen la normativa de la COFEPRIS

Meridiano/A.Quadratin

Guardavidas de la Dirección Municipal de Protección Civil y Bomberos continúan realizando monitoreos en la playa Oasis, también conocida como del Holi, en Puerto Vallarta, luego de que ésta fue declarada no apta para uso recreativo por parte de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) al tener 10 veces más el máximo permitido de partículas de enterococos por cada 100 mililitros de agua.

“La playa no está apta para uso recreativo, por ello nosotros como

como guardavidas, como Protección Civil realizamos nuestras acciones preventivas, colocando la bandera roja y el elemento guardavidas dando su recorrido sobre playa y alertando a la gente sobre los riesgos”, expresó Mario Ramírez, titular del área de Guardavidas de la dependencia municipal.

Ante el riesgo y las indicaciones de los guardavidas, los bañistas han evitado ingresar al mar, aunque algunos acuden únicamente a tomar el sol a la playa.

“No hemos tenido, por parte de los bañistas, alguna reacción negativa. Algunos simplemente acatan las

indicaciones que se les brinda por parte del personal guardavidas”, añade Mario Ramírez, al señalar que la mayoría de los turistas acuden a otras playas de la ciudad, que son aptas para uso recreativo, toda vez que la restricción se encuentra únicamente en la Oasis.

En el último monitoreo realizado por la Coprijal, la playa Oasis o el Holi presentó casi 2000 nanopartículas de enterococos o heces fecales por cada 100 mililitros de agua, cuando el máximo permitido es de 200, lo cual la convierte en una playa altamente contaminada y de riesgo para los bañistas.



En la colonia Emiliano Zapata

Repara SEAPAL línea de drenaje a la salida del Túnel Chico

* Se presentan restricciones a la circulación vehicular en la calle Venustiano Carranza, entre Camichín y Naranjo

Redacción

El Sistema de Agua Potable, Drenaje y Alcantarillado (SEAPAL) de Puerto Vallarta, realiza la reparación oportuna de una línea sanitaria en la calle Venustiano Carranza entre Camichín y Naranjo, en la colonia Emiliano Zapata.

Dicho punto ubicado a la salida del túnel chico, en el sentido oriente a poniente, permanecerá con restricciones a la circulación vehicular durante este martes 6 de agosto, en tanto concluyen estos trabajos importantes para

seguir cuidando la salud de los vallartenses y la imagen del destino turístico.

Se trata de una tubería de diámetro construida en cemento simple cuya intervención se realiza por etapas a fin de aminorar afectaciones a la movilidad de los vallartenses, por lo que la reposición del empedrado se programará en días posteriores.

El organismo operador exhorta a tomar las precauciones pertinentes, anticipar tiempos de traslado, así como atender las instrucciones de Tránsito Municipal.



Dan seguimiento a acuerdos Atienden problemáticas de la Zona Romántica

* Funcionarios del gobierno municipal de Puerto Vallarta y representantes del lugar, se reunieron nuevamente para avanzar en la solución de los temas abordados

Redacción

Dando seguimiento a los acuerdos sostenidos la semana pasada con el alcalde interino, Francisco José Martínez Gil, directores y funcionarios de las distintas dependencias municipales, se reunieron nuevamente con vecinos, empresarios y comerciantes de la Zona Romántica de la colonia Emiliano Zapata, para avanzar en la solución de la problemática expuesta con anterioridad.

El encuentro tuvo lugar en el emblemático parque Lázaro Cárdenas, donde el representante legal de la asociación vecinal, Héctor Magaña Pérez, reiteró parte de los problemas que presenta la zona.

Señaló que el mismo parque constantemente es objeto de actos vandálicos en instalaciones eléctricas y otras áreas, además de la práctica de algunas actividades e eventos que deterioran la infraestructura del lugar que han buscado mantener como un espacio de descanso para residentes y visitantes.

En este contexto, se retomó la importancia de reactivar la caseta de vigilancia, para lo cual la asociación de vecinos se comprometió en aportar parte del equipamiento y mobiliario para que se habilite lo antes posible, y el Comisario Rigoberto Flores Parra,

indicó que se cuenta con el personal para reforzar la presencia policiaca en el parque y en toda la zona.

Asimismo, agregó que atendiendo la instrucción del presidente municipal, con el apoyo de otras instancias, se buscará resolver el problema de las personas en situación de calle que deambulan por toda la colonia, además de atender el tema de vehículos abandonados, que invaden calles y banquetas, esto por parte de la Subdirección de Tránsito y Vialidad.

En lo que se refiere al tema de la basura, el subdirector de Servicios Públicos Municipales, Pablo Sandoval Reyes, señaló que hay personas y negocios que no respetan los horarios de recolección, por lo que se propuso implementar una campaña de concientización para que se acaten estas disposiciones o se aplicarán multas. También se planteó el uso de redes sociales como medio de comunicación para avisar del paso del camión y así evitar que saquen la basura antes o después.

Por otra parte, se acordó realizar un recorrido con personal de Inspección y Reglamentos para verificar los puestos de vendedores y comercio informal que invaden calles y banquetas en la zona, a fin de poner orden en este problema, como también en el caso de los vendedores ambulantes.

pidieron también el apoyo del

gobierno municipal para gestionar con las empresas responsables la reparación de registros en mal estado, así como el retiro de casetas telefónicas que ya no funcionan y que solo representan un obstáculo para los turistas y peatones.

Finalmente, empresarios y vecinos presentaron el anteproyecto de un letrero o aviso en español e inglés, con una serie de medidas y restricciones para las personas que acuden a las playas de esta zona.

En esta reunión estuvieron, por parte del Ayuntamiento, además del Comisario y el subdirector de Servicios Públicos, el director de Obras Públicas, Jaime Gabriel Pérez Meza; Daniel Córdova Aréchiga, director de Padrón y Licencias; Brenda Inés Díaz Flores, directora del Instituto Vallartense de Cultura; Eraclio Galván Mendoza, director del SEAPAL Vallarta; mandos de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad, y personal de las direcciones de Turismo y Desarrollo Económico, y de Inspección y Reglamentos, entre otros.

Por parte de asociación de vecinos de la Zona Romántica, Alejandra Cornejo y José Ignacio Cruz la empresaria María Magdalena Avelar Mondragón; los restauranteros Jorge Zambrano y Daniel Zambrano; Isadora Aguilár, de CANACO-Servytur, entre otros.



Durante evento en Arizona

Puerto Vallarta se promueve con la Sociedad Americana de Asesores de Viajes

Redacción

El destino estuvo presente en ASTA Fiesta in the Desert, evento anual que reúne a agentes de viajes top de Arizona, Estados Unidos.

Los días 2 y 3 de agosto, Puerto Vallarta promovió sus encantos e infraestructura turística en ASTA Fiesta in the Desert, evento de la Sociedad Americana de Asesores de Viajes (ASTA, por sus siglas en inglés) que fue llevado a cabo en DoubleTree Resort by Hilton Hotel Paradise Valley—Scottsdale, Arizona.

Este gran evento anual reunió a más de 250 agentes de viajes top del estado de Arizona con actores clave de la industria del turismo como destinos, líneas aéreas y tour operadores, con quienes se realizaron múltiples encuentros en formato cóctel, conferencias y feria (trade show); también participaron agencias mayoristas, cadenas hoteleras, agencias de seguros,

navieras (cruceros), arrendadoras de autos y otros proveedores de la industria.

El destino estuvo acompañado por los hoteles Grand Park Royal, Velas Vallarta, Casa Velas, hoteles Buenaventura, Grand Miramar, hotel Delfin y hotel Puerto de Luna, los cuales brindaron información de sus instalaciones y gran variedad de opciones de alojamiento.

Sandra Muñoz, directora de Marketing del Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta, compartió: “La gran mayoría de asesores ya conocen y venden el destino; nos dieron retroalimentación muy positiva, resaltando que está entre los favoritos de sus clientes, destacándose por ser el destino de playa más auténtico de México, ofrecer atractivos únicos y gastronomía de primer nivel”.

Puerto Vallarta está conectada con las principales ciudades de Estados Unidos; particularmente, Arizona tiene conectividad directa con las aerolíneas

American Airlines y Southwest, ideales para aquellos que viajan en familia con niños y buscan distancias cortas.

La participación en este evento también favoreció la generación de nuevos contactos y se dio a conocer el programa de capacitación en línea PVE Specialist, donde los asesores pueden enriquecer sus conocimientos del destino y certificarse como especialistas del mismo.

ASTA Fiesta in the Desert forma parte de las acciones de promoción internacional en las que el Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta participa anualmente. Esta estancia ha permitido generar relaciones con los asesores de viajes a lo largo de los años y fortalecer las ya existentes, contribuyendo a su posicionamiento como el mejor destino de playa en el Pacífico mexicano e incentivando que los agentes lo ofrezcan a su cartera de clientes.

NOTARÍA OCHO

AVISO NOTARIAL

Mediante escritura pública número 34,633, treinta y cuatro mil seiscientos treinta y tres, otorgada el día 17 de diciembre del mes de julio del año 2024 dos mil veinticuatro, ante la Fe del suscrito Notario, Licenciado JOSÉ DE JESÚS RUIZ HIGUERA, Notario Público número 8 OCHO de esta Municipalidad y por voluntad expresa del señor REMIGIO ALBA CARRERO, también conocido como REMIGIO ALVA CARRERO, con el carácter de hijo, instrumento en el que se hizo constar LA RADICACIÓN Y SOLICITUD PARA LLEVAR A CABO NEGOCIO SUCESORIO INTESTAMENTARIO a bienes de la señora M. SANTOS CARRERO CARLOS también conocida como MA. SANTOS CARRERO CARLOS, MA. SANTOS CARRERO CARO, MARIA SANTOS CARRERO CARLOS, MARIA SANTOS CARRERO CARLO, M. SANTOS CARRERO CARLOS, SANTOS CARRERO CARLOS, SANTOS CARRERO y/o SANTOS CARRERA, el cual se está tramitando en esta notaría.

Se publica el presente aviso para todos los efectos legales a que haya lugar.

ATENTAMENTE
Puerto Vallarta, Jalisco; a 19 de Julio del año 2024

LIC. JOSÉ DE JESÚS RUIZ HIGUERA
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 8 OCHO

Teléfono 322-226-9060 | notariaocho.pv.com
Plaza Neptuno, locales F10 - F11 | Puerto Vallarta, MX



Celebra el secretario de Turismo

Cumplió propósitos la Feria Nayarit en California

* El evento reunió a más de 50 mil asistentes, quienes pudieron disfrutar de la cultura y gastronomía de su tierra, además de conocer cómo ha avanzado la entidad en los últimos tres años, destacó Juan Enrique Suárez del Real Tostado

Oscar Gil

Resultados bastante positivos arrojó la Feria Nayarit en California en su edición 2024, confirmó el secretario de Turismo en el estado, Juan Enrique Suárez del Real Tostado.

"Estuvimos el viernes en la cena, el sábado en la inauguración oficial del evento y nos regresamos el mismo sábado, la instrucción del gobernador es hacer lo que tenemos que hacer y nada más, nos regresamos el sábado. Fue un evento que reunió a 50 mil asistentes, yo el domingo no estuve, pero me enviaron fotografías de cómo se hizo el cierre, la Feria Nayarit en California cada año crece más, ha habido mucho apoyo de parte del Gobierno del Estado hacia lo que es la FENINE, hemos tenido la oportunidad de vestir parte de la Feria de Nayarit en California y brindarle a los nayaritas que radican en Estados Unidos la oportunidad de que sepan cómo el estado ha avanzado en estos últimos tres años".

En otros temas positivos que alientan al desarrollo y crecimiento para los nayaritas, el secretario de Turismo en compartió resultados sobre el encuentro que sostuvo este fin de semana con Josefina Rodríguez, quien es la nueva secretaria electa de Turismo Federal por decisión de la doctora Claudia Sheibman, y del que dijo vienen cosas buenas para Nayarit.

"Vamos a tener buenas noticias en el mes de septiembre, la gira de trabajo de seis años la concluyen en Nayarit el presidente y la doctora vendrán del 27 al 29 de

septiembre a concluir a Nayarit todo lo que viene siendo sus seis años de periodo, vamos a darles buenas noticias vamos a traer cosas muy positivas que tiene que ver con *Barríos Mágicos*, yo no quiero adelantarme pero espero tener la posibilidad de que ese día se nos hagan entrega de uno o dos más.

"Sobre el museo que estará en el exterior de la Secretaría de Turismo ubicadas en el ex Convento de la Cruz, desde la semana antepasada arrancamos con los trabajos de la recolección de información, fotografía, ya vino gente de CDMX y vamos a tener yo creo que en tres meses a más tardar ya la museografía lista, no solamente del ex Convento de la Cruz sino también del Emilia Ortiz, Cinco Pueblos, el de Bellavista y Amado Nervo; arrancamos con esos cinco para ya darle la dignificación de la cultura y que sean espacios atractivos, queremos que esto se convierta en un recorrido peatonal que vaya desde el exConvento de La Cruz hasta lo que viene siendo los museos del Centro Histórico de Tepic y que la gente pueda conocer la historia cultural y otro día en Bellavista donde vamos a tener diferentes actividades, entre ellos el paseo de los misioneros, vamos a generar un lugar en la parte de afuera, que si quiero compartir es un museo que será movable, vamos a poder desmontarlo para tener eventos y se va montar cuando no haya eventos para que también el espacio siga funcionando en algún atractivo para que se pueda desarrollar como el Festival del Maridaje que hicimos recientemente".



En California

Todo un éxito la participación de Bahía en La Feria Nayarit

* Al cierre de la feria se presentaron las bandas de regional mexicano Cohuich y Vaqueros Musical

Redacción

La tarde de este domingo 04 de agosto, se dio por clausurada la edición 2024 de la Feria Nayarit, la cual se llevó a cabo en La Arena Deportiva Pico Rivera, en California, Estados Unidos.

Al cierre de este evento que reunió a miles de nayaritas viviendo en Estados Unidos, pero también en México, estuvo presente el presidente de la Federación Nacional e Internacional de Nayaritas en Estados Unidos, Isidro Castellón, mismo que se encargó de organizar y dirigir la feria, así como recordar y agradecer a

aquellas personas que dieron vida al proyecto de la Feria Nayarit.

A este festejo también acudió la alcaldesa de Bahía de Banderas, Lía Sarai Castro Díaz de León, así como autoridades de California y de los 20 municipios que conforman Nayarit, entre quienes destacó el diputado Miguel Pavel Jastero Velázquez.

El cierre oficial de la edición 2024 de la Feria de Nayarit lo realizó el Secretario de Turismo del Estado, Juan Enrique Suárez del Real Tostado, en representación del gobernador.

Para amenizar la clausura de la Feria de este año, se contó con

la participación de las bandas de regional mexicano *Cohuich* y *Vaqueros Musical*, quienes brindaron un espectáculo a los nayaritas, que sin importar dónde esté su residencia, año con año se reúnen para seguir compartiendo la riqueza de su cultura.



Presume Suárez Del Real Tostado

Consolida Nayarit su posición como potencia turística

* Ha sido un temporada importante, la zona de la costa con una ocupación por encima del 85 por ciento, sabemos que vamos a tener una derrama económica por encima de los 4 mil millones de pesos, informó el titular de turismo en el estado

Oscar Gil

Nayarit sigue consolidándose en alta preferencia de los destinos para vacacionar, prueba de ello es la ocupación hotelera del 85 por ciento que se registra en el actual periodo vacacional, compartió el secretario de Turismo, Juan Enrique Suárez del Real Tostado.

"Desde hace ya varios años el gobernador ha encaminado acciones y operativas, una mesa de seguridad que diariamente tiene la oportunidad de tocar los temas que son cruciales para que no existan problemáticas como en otros estados se tienen, entonces la que estamos viviendo ha sido un temporada importante, la zona de la costa con una ocupación por encima del 85 por ciento, sabemos que vamos a tener una derrama económica por encima de los 4 mil millones de pesos y seguimos como estado consolidándonos, vienen doce nuevos consejos turísticos que eso ayuda a que otras áreas de Nayarit se puedan estar desarrollando.

"Siempre nos vamos nosotros a un número conservador, sin embargo cuando hacemos las mediciones finales siempre nos llevamos la sorpresa de estar dentro de los tres primeros lugares

de ocupación nacional, entonces seguramente ya al concluir esta temporada vamos a tener números importantes, por encima del 85, 87 por ciento que nos podrán en las primeras posiciones a nivel nacional".

La amenaza de huracanes, tormentas, así como una alza de contagios de dengue no han afectado la ocupación: "Es un tema que el gobernador ya nos pidió, yo les quiero compartir que llevamos semanas trabajando en el tema del medio ambiente, pero también en el tema de la salud pública, desde lo que son sus playas hasta lo que tiene que ver con la parte de la recolección de basura, la imagen que se brinda en los sitios turísticos, nos instruyó el gobernador a apoyar al cien por ciento a los municipios para que tengan una

imagen adecuada, como ya los estamos haciendo en Compostela desde hace algunos días y con Bahía de Banderas también los vamos arrancar ya en esta siguiente semana".

En este sentido,

Suárez del Real Tostado enfatizó sobre la importancia de trabajar en la mejora de aquellos municipios con el distintivo de Pueblos Mágicos: "Un tema muy importante, la responsabilidad tiene que recaer tanto en el gobierno municipal como en el estatal, nosotros generamos programas de trabajo, sin embargo quienes deben de generar una situación de entrar al programa y continuar con el programa son los Ayuntamientos. Hoy damos el banderazo de inicio con unas rutas turísticas que estamos creando, hicimos el programa Nayarit para Todos, que es llevar el turismo a los municipios y que exista una derrama o un desarrollo económico en el lugar y que la persona o localidad quiera cada semana ponerse".



NOTARÍA
OCHO

AVISO NOTARIAL

Mediante escritura pública número 34,632, treinta y cuatro mil seiscientos treinta y dos, otorgada el día 17 de diciembre del mes de julio del año 2024 dos mil veinticuatro, ante la Fe del suscrito Notario, Licenciado JOSÉ DE JESÚS RUIZ HIGUERA, Notario Público número 8 OCHO de esta Municipalidad y por voluntad expresa de los señores REMIGIO ALBA CARRERO, también ser conocido como REMIGIO ALVA CARRERO y AURELIO ALVA CARRERO, instrumento en el que se hizo constar LA RADICACIÓN Y SOLICITUD PARA LLEVAR A CABO NEGOCIO SUCESORIO INTESTAMENTARIO a bienes del señor LUCIO ALVA PATINO, quien también fue social y familiarmente conocido como LUCIO ALVA, LUCIO ALBA, LUCIO ALBA PATINO y LUIS ALBA PATINO, el cual se está tramitando en esta notaría.

Se publica el presente aviso para todos los efectos legales, a que haya lugar.



ATENTAMENTE
Puerto Vallarta, Jalisco; a 19 de Julio del año 2024

LIC. JOSÉ DE JESÚS RUIZ HIGUERA
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 8 OCHO

Teléfono 322-226-9060 | notariaochohpv.com
Plaza Neptuno, locales F10 - F11 | Puerto Vallarta, MX

Stephanie Montero, AEBBA y observatorio de aves San Pancho Unen esfuerzos en pro de los ecosistemas de la Bahía de Banderas

* *Stephanie Montero tuvo intensa jornada de actividades en la región, con reuniones, charlas y visitas guiadas.*

Meridiano Puerto Vallarta

A dos meses de realizar con éxito la Vuelta a la Bahía de Banderas —Nado por las Ballenas 2024, Stephanie Montero Bending, nadadora de aguas abiertas, regresó a la región con el objetivo de promover las acciones clave programadas para este año a favor de la conservación de la ballena jorobada y los ecosistemas marinos de la Bahía.

Como parte de la agenda de actividades, Stephanie Montero, líder de la iniciativa Nado por las Ballenas; Georgina Rodríguez, directora general de la Asociación de Empresarios de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas-AEBBA; y Luis Morales Vallín, director del Observatorio de Aves de San Pancho, firmaron un Memorandum de Entendimiento (MOU) con el objetivo de unir esfuerzos a favor de la conservación del estero de San Pancho, las ballenas jorobadas y los Ecosistemas Marinos en la Bahía de Banderas. En el periodo de un año de vigencia del MOU, las partes acuerdan objetivos en común, trabajar en el desarrollo y ejecución de programas de educación ambiental, organizar eventos y campañas de concientización e intercambiar conocimientos técnicos y mejores prácticas en la gestión de ecosistemas marinos.

SEGUNDO NADO POR LAS BALLENAS INTERNACIONAL

La nadadora mexicana destacó el 2do. Nado por las Ballenas Internacional 2024 a realizarse del 4 al 12 de octubre, en el marco del Día Mundial de los Animales, en el que el Comité Organizador hace un llamado a las personas en su amor por los océanos para unirse a esta noble causa y celebrar la conservación de los animales alrededor del mundo.

La segunda edición del evento internacional tiene el objetivo de recaudar un millón de pesos para apoyar los seis proyectos específicos para la protección y conservación de los ecosistemas marinos en la Bahía de Banderas.

En su estadia, Montero Bending sostuvo una reunión con los líderes locales de los seis proyectos específicos de la Vuelta a la Bahía de Banderas — Nado por las Ballenas (Educación ambiental; Vigilancia del avistamiento de ballenas; Campaña Bahía Cero; Restauración y monitoreo de corales; Rescate de ballenas emmalladas; Retiro de redes fantasma). Y asistió a tres encuentros en diferentes momentos para dialogar y estrechar lazos con las comunidades de deportistas y ambientalistas locales.

CHARLA CON DEPORTISTAS Y ENTRENAMIENTOS

El jueves 1 de agosto en el Polideportivo "Unidad Alfonso Díaz Santos" en Puerto Vallarta, Stephanie ofreció una charla para compartir a detalle varios momentos críticos y memorables que vivió durante el reto Vuelta a la Bahía de Banderas, en el que logró completar la hazaña de nado nocturno en poco más de 37 horas para

recorrer 120.6 kilómetros en seis etapas.

Atendieron la invitación representantes de la AEBBA AC, empresarios y organismos aliados de Nado por las Ballenas, así como Karina Ysivata Garza en representación del Director general del Consejo Municipal del Deporte (COMUDE) de Puerto Vallarta y Hortensia Rincón Alvarado, coach de natación en COMUDE.

A primera hora del viernes 2 de agosto, Stephanie disfrutó de un nado de 1.5 km en la playa del malecón de Puerto Vallarta por invitación del Grupo de nadadores de Aguas Abiertas del Malecón, del equipo S4 y de Aceituna Team. Y por la tarde noche, con el apoyo de la embarcación Aquatron, completó una etapa de su entrenamiento en mar sumando una distancia de 10 kilómetros, partiendo de una zona en medio de la Bahía, a la altura de las Islas Marietas, Nayarit hacia Chimo, Jalisco.

Durante su estadia en la región, combinó cada actividad con su entrenamiento en la alberca semiolímpica del Instituto Tecnológico de Bahía de Banderas (ITBB) logrando como resultado sumar 60 kilómetros de nado en etapas.

CONECTANDO ACCIONES DE CONSERVACIÓN EN SAN PANCHO (NAYARIT)

El sábado 3 de agosto, se realizó una visita guiada al Estero de San Pancho, actividad de limpieza y observación de aves con el acompañamiento del biólogo Luis Morales Vallín, director del Observatorio de Aves de San Pancho quien habló del ecosistema del lugar, y su conexión con el océano y la vida marina. Y en donde se unió la dirección ejecutiva y fundadora del Centro Comunitario Entreamigos, Nicole Swedlow.

Más tarde, en este Centro Comunitario, Morales Vallín presentó su libro: "Alas" La conservación de las aves como misión de Vida, mientras que Stephanie Montero dio una charla sobre el tema "Estrategia integral para contribuir a la conservación de la ballena jorobada y el ecosistema marino de la Bahía de Banderas. Iniciativa 'Nado por las Ballenas'".



Encuentro en Nuevo Nayarit el 9 y 10 de agosto

Presentarán televisoras educativas de Iberoamérica: Cultura del Movimiento

* *"Se darán cita 52 directores y directoras de medios públicos de Iberoamérica provenientes de 12 países, para repensar, celebrar, cooperar y trabajar juntos a través de la televisión", dio a conocer en rueda de prensa, Gabriel Torres Espinoza, presidente de esta organización*

Oscar Gil

Los días viernes 9 y sábado 10 de agosto Bahía de Banderas será sede del encuentro de la Asociación de las Televisiones Educativas y Culturales Iberoamericanas (ATEI), en el que se darán cita 52 directores y directoras de medios públicos de Iberoamérica provenientes de 12 países, para repensar, celebrar, cooperar y trabajar juntos a través de la televisión, del audiovisual con fines educativos, culturales y de innovación tecnológica, dio a conocer en rueda de prensa, Gabriel Torres Espinoza, presidente de esta organización.

"El día nueve vamos a realizar la gala de celebración de los siete años al aire del proyecto de cooperación más exitoso que tenemos hoy en ATEI, y este proyecto es un noticiero muy peculiar, un noticiero que nació en 2017 después de una reunión que celebramos en España, en la ciudad de Valencia donde coincidimos que a las televisiones públicas en Iberoamérica nos hacían falta contenidos para divulgar la ciencia, teníamos contenidos culturales pero no había contenido para divulgar la ciencia y la innovación tecnológica, y entonces de ese déficit que reconocimos en nuestras barras de programación emitimos algo que se llamó la Carta de Valencia que reconocía y era una autocritica de la televisión pública ahí reunida.

"Meses después reunidos en Medellín, Colombia, en otra sesión de ATEI, emitimos la primera de las muchas ediciones para ser exactos, mil 530 emisiones, pero la primera la emitimos desde la ciudad de Medellín, bajo la producción de

nuestros socios en esa ciudad que es *TeleMedellín*, y la anfitrionía de la Universidad de Antioquia sacamos la primera emisión de un noticiero científico y cultural iberoamericano".

El Presidente de la Asociación de las Televisiones Educativas y Culturales Iberoamericanas (ATEI) informó que una de las primicias y un plus que estarán dando a conocer en Nuevo Nayarit será el lanzamiento de un nuevo producto: "Se llama *Cultura del Movimiento*, este producto salió como resultado de la interacción con empresarios de la zona de Bahía de Banderas y de Puerto Vallarta donde pues ya es una zona metropolitana conurbada, dividida por los límites de dos estados pero que tiene digamos una relación comercial y un mercado común. Ellos hablaban de porque la televisión pública no apoyaba a la actividad turística y entonces nosotros dijimos sí, vamos hacerles una propuesta creativa para que desde ATEI reunidos ahora en Nayarit, hagamos o mejor dicho aportemos nuestro granito de arena a promover el turismo pero el cultural.

"Nosotros lo que vamos a intentar hacer y ustedes nos dirán si lo logramos más o menos o no, porque les vamos a presentar en primicia un tráiler de lo que será este noticiero que se emite y se queda para que todas las 52 semanas del año exista, se produzca y se distribuya entre los socios de ATEI *Cultura en Movimiento*, que será un segmento de 15 minutos para hablar de todas las razones que hay para visitar ciudades del mundo iberoamericano por razones y fines culturales; es decir invitar por la vía de los museos, artesanías, gastronomía, bebidas típicas, por sus culturas prehispánicas, ruinas arqueológicas, entre otros".

Revelan requisitos

Ofrece DIF de Bahía curso gratuito de repostería

* *Las clases serán impartidas dos veces a la semana, en las instalaciones del DIF, en Valle de Banderas*

Redacción

El Sistema Municipal DIF, invita a la población



de Bahía de Banderas al Taller de Repostería, mismo que es completamente gratuito y será impartido los lunes y martes de 9:30 de la mañana a 1:30 de la tarde en las instalaciones del DIF de Bahía de Banderas, en Hidalgo 500 Sur, carretera a Valle de Banderas.

Quienes estén interesados deberán inscribirse en la dirección ya mencionada, en un horario de 9:00 de la mañana a 3:00 de la tarde. Los requisitos para ingresar al Taller de Repostería son: solicitud de inscripción (se proporciona en el DIF municipal), dos copias del Acta de Nacimiento, CURP, identificación oficial, además de un comprobante de domicilio.

Para mayores informes, comunicarse al teléfono 329-291-1871 de 9:00 de la mañana a 3:00 de la tarde.

Con terapia de vanguardia

Vence menor de edad al cáncer en el IMSS Nayarit

* *Itzam "N" ingresó a OncoCREAN del HGZ No. 1 hace 4 años, a través del servicio de Urgencia Pediátricas por un cuadro clínico característico de leucemia*

Redacción

El oncólogo pediatra Christian Francisco Santillán Ávila adscrito al Centro de Referencia Estatal para la Atención de la Niña, Niño y Adolescentes con Cáncer (OncoCREAN), del Hospital General de Zona (HGZ) No. 1 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Nayarit, informó del logro de otra historia de éxito más en la que un menor de edad de 15 años tocó la campana de la victoria, luego de superar con terapias múltiples su tratamiento contra una leucemia linfoblástica aguda.

El especialista indicó que, el menor de 15 edad Itzam ingresó hace cuatro años a través del servicio de Urgencias Pediátricas por un cuadro clínico característico de leucemia, con palidez, astenia, dinamía, fiebre de larga evolución, órgano megalias como hígado grande bajo grande, así como ganglios linfáticos agrandados, datos con lo que se hizo un diagnóstico de sospecha de una leucemia linfoblástica aguda, se realizó el diagnóstico y se empezó el tratamiento en forma temprana y oportuna ya que llegó al servicio de urgencia pediátricas.

Subrayó que el padecimiento de este paciente de 15 años fue de muy alto riesgo que necesitó varios esquemas de tratamiento ya que, con el primer esquema de tratamiento no se logró una remisión completa, se aplica un esquema para recaídas, posterior a este, se utilizó por primera vez en el estado una terapia con anticuerpos monoclonal es decir una terapia puente, con la que se llegó a hacer ese puente para llevarlo al trasplante de médula ósea.

"Es uno de nuestros niños que por primera vez se trasplantan en el estado, trasplante de médula ósea logrado por el Instituto Mexicano del Seguro Social y de los cuales nos



sentimos muy orgullosos, porque se requirió de un equipo multidisciplinario para lograr que el día de hoy él terminara su tratamiento".

Por su parte, el papá del paciente, señor Abraham "N" dedicó unas palabras a los profesionales de la salud, "estoy muy agradecido con todo el equipo de IMSS, la verdad fue un apoyo muy, muy grande en todo este proceso desde que inicié mi hijo con su tratamiento la verdad. Uno desconoce mucho de esa enfermedad, cuando me dieron la noticia de su diagnóstico, todo se oscurece, no sabes qué va a pasar, pero poco a poco fui aprendiendo de la enfermedad. A estas alturas sé que el cáncer es curable y hay muchas probabilidades de curación".

Respecto a la posibilidad de la terapia múltiple para tratar a su hijo con un trasplante de médula ósea y una vez que salió compatible para ser donador, el C. Abraham "N" dijo "sin dudarle acepté ser donador para mi hijo y eso es algo que nunca voy a dejar de agradecer al Instituto Mexicano del Seguro Social, todo el apoyo para medicamentos y atención".

El Centro de Referencia ofrece a la niña, niño y adolescente tratamientos oportunos y de calidad, con personal especializado y equipo de vanguardia, que les permitan tener mayores posibilidades de curación, en este modelo de atención creado por el IMSS e implementado en la representación del Instituto en Nayarit.

Gregorio Francisco Sánchez Vázquez

Aprueba Junta de Gobierno al coordinador Estatal de Nayarit de IMSS Bienestar

* La aprobación se dio en el marco, de la Décimo Tercera Sesión Extraordinaria de la Junta de Gobierno del Órgano Público Descentralizado, que fue encabezada por el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo Aburto

Redacción

Este martes, la Junta de Gobierno de IMSS-Bienestar aprobó como coordinador Estatal de Nayarit al ingeniero Gregorio Francisco Sánchez Vázquez, quien tiene una amplia carrera en el servicio público en diferentes estados del país.

Sánchez Vázquez ha trabajado durante 30 años en dependencias como la Secretaría de Salud del gobierno federal en programas, proyectos y estrategias de impacto nacional, así como también en el Gobierno del Estado de Nayarit. Cabe destacar también su desempeño en otras dependencias del gobierno federal de la Secretaría de Desarrollo Social y Gobernación.

Dicha aprobación se dio en el marco, de la



Décimo Tercera Sesión Extraordinaria de la Junta de Gobierno del Órgano Público Descentralizado (OPD), que fue encabezada por el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y presidente de este organismo, Zoé Robledo Aburto.

Suma 231 mil 442 puestos de trabajo

Mantiene Jalisco su liderazgo en generación de empleo

* El estado se posiciona como la segunda entidad a nivel nacional con más oportunidades nuevas de trabajo en lo que va de la administración

Redacción

Gracias a las iniciativas impulsadas por la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) y al continuo trabajo realizado de cerca con la iniciativa privada, Jalisco permanece como uno de los líderes con mayor generación de empleo formal en lo que va de la administración, al registrar 231,442 plazas laborales.

De acuerdo con los datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) de diciembre de 2018 a julio de este año el estado se ubica como la segunda entidad con mayor creación de plazas laborales en todo el país, por encima del Estado de México, que ha generado 193,354 puestos de trabajo; Baja California, con 136,460 empleos; y Querétaro, con 121,562 trabajos formales.

En lo que va del sexenio, los empleos registrados en la entidad representan el 12.4% del total nacional, lo que quiere decir que de cada 100 plazas de trabajo generadas en el país, 12 se han originado en Jalisco.

Además, en los primeros siete meses del año, a nivel nacional se han creado 307,402 puestos laborales, de los cuales Jalisco aporta 9 de cada 100. El estado ocupa la quinta posición en el país durante este periodo, al registrar 28,121 trabajos formales; 170 de ellos, fueron generados durante el mes de julio.

"Con una visión de largo plazo seguimos por la calidad de los empleos que se generan, con empresas que han buscado el talento de Jalisco, pagando sueldos altos y con eso consolidando nuestra entidad como una de las de mayor calidad laboral en todo el país", destacó Roberto Arechederra,

Secretario de Desarrollo Económico de Jalisco. El funcionario estatal, recordó que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) durante el primer trimestre de 2024, Jalisco obtuvo el nivel más bajo en todo el país en la Tasa de Condiciones Críticas de Ocupación (TCCO) que mide la proporción de trabajadores que enfrentan condiciones laborales adversas, como bajos ingresos o jornadas de trabajo excesivas.

La tasa de TCCO en Jalisco fue de 20.6%, lo cual indica que un menor porcentaje de trabajadores están en una situación de bajo ingreso con jornadas excesivas o falta de prestaciones laborales, en comparación con otras entidades de la república.

Además en mayo se presentó la política pública del Sistema de Empleabilidad de Jalisco que fortalece el crecimiento económico y social y garantiza la efectiva vinculación entre oferta y demanda laboral.

Con estos resultados, reafirmamos el continuo compromiso de la actual administración del Gobierno del Estado para brindar nuevas y mejores oportunidades laborales a las y los jaliscienses.



Secretario de Desarrollo Económico de Jalisco.

El funcionario estatal, recordó que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) durante el primer trimestre de 2024, Jalisco obtuvo el nivel más bajo en todo el país en la Tasa de Condiciones Críticas de Ocupación (TCCO) que mide la proporción de trabajadores que enfrentan condiciones laborales adversas, como bajos ingresos o jornadas de trabajo excesivas.

La tasa de TCCO en Jalisco fue de 20.6%, lo cual indica que un menor porcentaje de trabajadores están en una situación de bajo ingreso con jornadas excesivas o falta de prestaciones laborales, en comparación con otras entidades de la república.

Además en mayo se presentó la política pública del Sistema de Empleabilidad de Jalisco que fortalece el crecimiento económico y social y garantiza la efectiva vinculación entre oferta y demanda laboral.

Con estos resultados, reafirmamos el continuo compromiso de la actual administración del Gobierno del Estado para brindar nuevas y mejores oportunidades laborales a las y los jaliscienses.



Maquinaria pasará a municipios

Cierra ciclo programa estatal A Toda Máquina

* Las máquinas entregadas a 121 municipios han realizado más de 36 mil obras de infraestructura rural que equivalen a alrededor de 11 mil millones de pesos; esto es casi tres veces más el valor de A Toda Máquina, 3 mil 634 mdp

Redacción

El Gobierno de Jalisco y ayuntamientos de todas las regiones del Estado -beneficiados con el programa estatal "A Toda Máquina", que inició durante el arranque de la presente administración, firmaron un convenio mediante el cual concluye el contrato de arrendamiento y abre el proceso de donación de 596 unidades de maquinaria pesada a 121 municipios, equipos que pasarán a ser propiedad absoluta de los gobiernos municipales con el objetivo de que sigan beneficiando en labores urbanas, rurales y en casos de emergencias causadas por fenómenos naturales, anunció el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez.

El mandatario estatal precisó que dicho convenio se firmó la semana pasada y permite dar un paso preponderante en la consagración de "A Toda Máquina" como un programa histórico no solo por su impacto en la atención de las necesidades de mejoramiento, mantenimiento o atención de la infraestructura rural que tenían las 12 regiones de Jalisco, sino por dotar a los municipios de equipos que, por sus costos, difícilmente podrían haber adquirido, permitiendo que en seis años de uso fueran ejecutadas más de 36 mil obras de diferentes índoles, equivalentes a alrededor de 11 mil millones de pesos en costos de ejecución; lo que equivale a casi tres veces más el valor de este programa que fue de 3 mil 634 mdp.

"Es uno de los programas de las políticas públicas más importantes que ha impulsado mi gobierno, el programa A Toda Máquina, y con la firma de los convenios de donación de las máquinas, una vez cumplidos los compromisos financieros, pasa hacer ya propiedad de los municipios para que puedan seguir trabajando en los próximos años y que sean parte ya de su patrimonio. La verdad es que es un hecho que ha tenido un gran impacto porque el programa en sí ha sido todo un éxito. El impacto ha sido impresionante y el éxito enorme. Me siento muy orgulloso de haber podido encabezar este gran proyecto y de poder estar entregando estas cuentas que yo creo que son, Ana Lucía, extraordinarias para el campo jalisciense", afirmó el mandatario estatal al afirmar que con hechos se comprueba la transparencia y funcionalidad del programa.

El ahorro de alrededor de 11 mil millones de pesos que "A Toda Máquina" generó en obras rurales a los municipios, permitió que los ayuntamientos tuvieran una mejor aplicación de sus presupuestos para obra pública, centrándose en las obras de mayor urgencia e impacto social, al no tener que egresar recursos a acciones de mantenimiento o mejoramiento.

"El proyecto que equipamiento a municipios se hizo con base en indicadores socioeconómicos y territoriales, y en este proceso de seis años, se consideró también la renovación de maquinaria de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER Jalisco), ya que la existente era obsoleta o estaba en malas condiciones, por lo que "A Toda Máquina" se conforma por un total 647 unidades que seguirán operando en todo el territorio estatal, de las cuales 596 se quedarán bajo la responsabilidad de los municipios.

"Cerramos este ciclo de seis años de trabajo con el programa Toda Máquina, con el orgullo de haber hecho lo correcto, de haber tomado las decisiones cuando se necesitaban, de haber tenido la capacidad de innovar a partir de identificar una problemática, poder construir soluciones que hoy quedan como parte del legado que le vamos a dejar al pueblo de Jalisco", indicó el mandatario estatal.

Durante la firma de convenios de donación, Ana Lucía Camacho, secretaria de Agricultura estatal, destacó que se trata de uno de los programas de mayor relevancia del Gobierno de Jalisco en desarrollo agropecuario, encaminado a la Refundación del campo bajo la premisa de cubrir las necesidades de los municipios en materia de limpieza y desazolve de cauces y cuerpos de agua, mantenimiento a la infraestructura rural, rehabilitación de caminos y construcción de bordos y abrevaderos para poner fin al rezago de décadas.

"Después de tanto trabajo, el poder darle certeza

a los municipios de que pueden contar con esto que se ha convertido en una de las herramientas principales de trabajo para todos los municipios en nuestro estado. Obras extraordinarias que como bien lo dice, han cambiado la calidad de vida de nuestra gente y no solo de nuestros productores y productoras en el campo. Hay que recordar que la Secretaría de Agricultura también tiene como objetivo el mejorar la calidad de vida de nuestras comunidades rurales. Hemos hecho trabajos extraordinarios en tema de desahos, prevención de incendios, los bordos abrevaderos, caminos a sacosacochas y todo esto que nos ayuda a conectar a la gente de las comunidades rurales a las cabeceras municipales, mejorando el acceso a los servicios básicos", destacó la secretaria.

Jesús Guerrero Zúñiga, director de Infraestructura Rural de la SADER, comentó que, para evitar malos usos de las máquinas se estuvo monitoreando las acciones que realizaban las máquinas los 365 días del año en las 24 horas del día.

"Es un programa que se estructuró al 100% porque estuvimos monitoreando las máquinas las 24 horas del día, los 365 días del año. Llevamos un programa con nuestros regionales a nivel regional donde hicimos toda la valoración de las bitácoras y por eso hoy tenemos las más de 36 mil obras. El mejor programa", enfatizó el funcionario.

Rolando de la Torre, alcalde de Mezquitic, señaló que A Toda Máquina fue de gran importancia para municipios como el suyo donde se tienen cerca de 800 kilómetros de terracería que pudieron ser intervenidos gracias a las unidades que recibieron, entre ellas una motoniveladora que fue indispensable para nivelar y graduar las extensas superficies de tierra.

"Puedo presumir que en este tiempo hubo tramos de terracería que llegamos a reestir cuatro veces. Con las máquinas que me dieron armamos tres módulos y aún así no cubrimos todas las necesidades del municipio es un orgullo. Para mí es el programa más acertado. Nosotros en Mezquitic, muy agradecidos por este gran programa, gran apoyo sin duda. Dichos los presidentes municipales que vienen, porque van a tener un parque de maquinaria pesada que no teníamos", expresó el municipio.

Ubaldo Chávez, presidente de Cuquío agregó que gracias a su módulo de maquinaria se pudieron hacer obras que favorecen el desarrollo de productores agrícolas y pecuarios, y se mostró entusiasmado con la posibilidad de que las cinco unidades que lo conforman se queden para continuar la labor.

"Vamos a seguir haciendo abrevaderos, caminos sacosacochas, va a seguir desempeñando infraestructura, desarrollo para el municipio. Sin duda, el módulo A Toda Máquina donado a los municipios en definitivo, le cambia la vida a Cuquío Jalisco, como se la cambia a todo el estado", agregó Chávez.

Por su parte, Marco Moya Díaz, presidente de Acatic, destacó que "este es un buen legado que se queda en los municipios, y más que a los municipios, a la gente. En nombre de los alcaldes, le agradezco el apoyo que sin duda es bastante, los más beneficiados son toda nuestra población".

Con las unidades de A Toda Máquina se han desarrollado acciones también ante contingencias ambientales; además de obras para renovar la infraestructura rural a través del programa de Empedrados para la Reactivación Económica, surgido en medio de la pandemia por Covid19 para ayudar a los municipios a generar empleos y reforzar la conectividad en comunidades rurales; de tal forma que en lo que va de la administración se han realizado más de mil obras, lo que se traduce en 25 millones de metros cuadrados.



SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA



VERANO SEGURO
2024

¡EVITA FRAUDES EN LA COMPRA DE TU PAQUETE VACACIONAL!

- Desconfía de precios ¡MUY BAJOS! y comprueba la autenticidad de la página.
- No realices depósitos a terceros por adelantado.

¡Marca directamente al establecimiento hotelero!



En caso de ser víctima de fraude, llama a la línea de emergencias 9-1-1 o denuncia anónima al 089.





En París 2024

Van a semifinales Karina Alanís y Beatriz Briones en el canotaje

* Necesitan ubicarse dentro de los primeros cuatro lugares de esta instancia para clasificarse a la final

Redacción

Las mexicanas Karina Alanís y Beatriz Briones clasificaron a semifinales del kayak doble 500 metros en el canotaje de París 2024.

Las seleccionadas nacionales de canotaje, Karina Alanís Morales y Beatriz Briones Fragoza lograron el tercer lugar del heat 2 en los cuartos de final del kayak doble 500 metros femenino, al registrar un tiempo de 1:41.45 minutos, marca que les dio su pase a las semifinales que se llevarán a cabo el viernes 9 de agosto, en el Estadio Náutico Vaires-Sur-Marne.

Arrancaron bien la prueba y se mantuvieron en los primeros lugares durante el recorrido en el que las competidoras imprimieron gran velocidad para cerrar apenas dos centésimas de segundo debajo

de la pareja francesa, integrada por Manon Hostens y Vanina Paoletti, quienes quedaron en segundo sitio, con 1:41.43 minutos. El primer lugar del grupo fue para Tamara Csipes y Alida Dora Gazono de Hungría, quienes cronometraron 1:40.57.

Previo a los cuartos de final, las kayakistas aztecas se presentaron en el cuarto heat de las eliminatorias, etapa en la que se ubicaron en el quinto lugar con un tiempo de 1:44.87 minutos.

Karina Alanís y Beatriz Briones se presentarán en la semifinal 1 del K2-500 metros femenino, que se llevará a cabo el viernes 9 de agosto, a las 25:00 horas, tiempo del centro de México, fase en la que buscarán ubicarse entre las cuatro embarcaciones más rápidas, para acceder a la final A. Cada semifinal reúne a ocho duplas en competencia.



Vuela la mariposa monarca

Natación artística, octavo lugar por equipos tras rutina libre

* Este miércoles se definirán las medallas, luego de las competencias de rutina acrobática

Redacción

El equipo mexicano de natación artística se ubicó en el octavo lugar después de realizarse la rutina libre en París 2024.

La selección mexicana de natación artística ocupó la octava posición al sumar 347.3874 puntos, luego de realizarse la competencia de equipo rutina libre en el Centro Acuático de los Juegos Olímpicos París 2024.

Las calificaciones que recibieron por parte de los jueces fueron: 239.4874 en elementos, 107.9000 en impresión artística y 0 penalizaciones. Con este resultado, el conjunto nacional se mantiene en el puesto ocho de la clasificación general con un total de 590.3365 unidades.

El equipo que dirigen las entrenadoras Adriana Loftus y Ofelia Pedrero estuvo conformado por Regina Alférez, Fernanda Arellano, Nuria Diosdado, Itzamary González, Joana Jiménez, Samantha Rodríguez, Jessica Sobrino y Pamela Toscano.

La rutina que lucieron en la alberca parissina fue su icónica presentación basada en el vuelo de la mariposa monarca, con un grado de

dificultad de 69.250.

Enfundadas en vistosos trajes con una combinación de colores en naranja, amarillo dorado y negro, recibieron la aclamación del público presente que abarrotó las gradas de la sede olímpica.

Los equipos de China con 712.4455 unidades, Estados Unidos 643.0255 y España 633.6119 puntos lideran la competencia hasta el momento.

Este miércoles se definirán las medallas por equipos, tras la prueba de rutina acrobática, programada a las 11:30 horas, tiempo del centro de México, en el mismo escenario.



Busca su segunda presea

Avanza Osmar Olvera a las semifinales de trampolín individual

* Kevin Muñoz concluye en la posición 19 de la competencia y queda como primera reserva de la competición

Redacción

El clavadista Osmar Olvera, flamante medallista olímpico de plata en saltos sincronizados de 3 metros junto a Juan Manuel Celaya, avanzó este martes a la semifinal en la prueba de trampolín individual de París 2024 con el quinto mejor registro de la sesión preliminar, tras acumular 444.15 unidades, mientras que el también mexicano Kevin Muñoz se quedó a un paso de su clasificación, luego de concluir en la posición 19, con 362.05 puntos, para ubicarse como primera reserva.

Olvera Ibarra, quien llega a la justa parisina como multimedallista mundial y uno de los contendientes al podio con tan solo 20 años de edad, se recuperó después de una primera ronda en la que obtuvo calificaciones de entre 6.0 y 6.5 con su salto de tres y media vueltas adentro en C, pero que en contraparte compensó igualando la ejecución mejor evaluada de toda la prueba al realizar el clavado de cuatro y media vueltas al frente en C, de grado de dificultad 3.8 y con notas de 8.5 durante la quinta ronda.

Así, en su camino a la semifinal, el saltador capitalino dejó parciales de 62.90 (407C), 84.00 (307C), 64.80 (207C), 53.65 (5172B), 96.90 (109C) y 81.90 (5156B), en una ronda preliminar encabezada por el chino Zongyuan Wang, con 530.65 puntos, seguido de su compatriota Siyi Xie, con 509.60, y del británico Jack Laugher, con 468.30 unidades.

Por su parte, el debutante Kevin Muñoz finalizó en el lugar 19, con 362.05 puntos, posición que lo deja sin posibilidades de ingresar a las semifinales de forma directa, pero que lo mantienen como



primera reserva en caso de que alguno de los clasificados no pudiera competir en la instancia reservada para las mejores 18 puntuaciones.

Durante tres de las seis rondas Muñoz Heredia se mantuvo en zona de clasificación a semifinales; sin embargo, fue su quinto clavado, cuatro vueltas y media al frente en C, el que lo alejó definitivamente de avanzar en la competición, tras obtener notas de 4.0 y un acumulado de 45.60 unidades en dicha ejecución.

La actividad de la prueba de trampolín individual varonil se reanudará con las semifinales este miércoles 7 de agosto a partir de las 10:00 horas locales (2:00 AM, tiempo del centro de México).

Convocatoria

Del 4 al 12 de octubre

2º NADO POR LAS BALLENAS

Internacional

2024



¡AVISO!

Gracias a la increíble respuesta e interés de más personas alrededor del mundo

¡Extendemos el periodo de inscripciones hasta el miércoles 7 de agosto!



Revisa la convocatoria en el QR y regístrate

Participa solo o en equipo.

¡Recauda fondos y gana emocionantes premios!

Dirigido a todas las personas de todas las edades.



EVENTO CON CAUSA por la conservación de la ballena y el ecosistema marino. META: 1 MILLÓN de pesos



Vence al británico Lewis Richardson

Peleará Marco Verde por el oro en París 2024

* Desde Los Ángeles 1984 un pugilista mexicano no llegaba a la final en Juegos Olímpicos

Redacción

El mexicano Marco Verde se impuso al británico Lewis Richardson y se clasificó a la final de los -71 kilos en el boxeo de París 2024.

El seleccionado nacional de boxeo, Marco Alonso Verde Álvarez, avanzó este martes a la final de la categoría 71 kilogramos en busca de pintar de oro la medalla que aseguró al clasificarse a la ronda de semifinales en su debut en los Juegos Olímpicos París 2024.

Marco Verde se midió en la antesala de la final ante el británico Lewis Richardson, que tras tres rounds disputados en el emblemático estadio Roland-Garros, salió vencedor por decisión dividida 3-2, llevándose los rounds uno y tres.

Desde Los Ángeles 1984 un pugilista mexicano no avanzaba a la disputa del oro olímpico en aquella ocasión Héctor López en la división -54 kilogramos llegó a la final que finalmente perdió con el italiano Maurizio Stecca.

Para llegar a esta instancia, el campeón centroamericano en San Salvador 2023 y panamericano en Santiago 2023, hiló dos victorias previas ante Tiago Muxanga de Mozambique en Octavos de Final y sobre el hindú Nishant Dev en Cuartos de Final.

El mazateco suma la cuarta medalla para México en París 2024 tras el bronce en tiro con arco femenino y las dos platas que el judo y los clavados en trampolín sincronizados le dieron a nuestro país con la firma de Prisca Awiti, Osmar Olivera y Juan Manuel Celaya.

La medalla de Marco Verde significa el regreso del boxeo mexicano al podio olímpico luego del bronce obtenido por Misael Rodríguez en Río 2016, y que lo sitúa como el número 14 en la historia mexicana dentro de la justa y la 77 de la historia en general.

Será el próximo viernes 9 de agosto cuando el pugilista tricolor se mida ante el uzbeko Asadkhuja Muydinhujaev en la misma sede.

Agua potable entre las prioridades

Habrá por lo menos una obra prioritaria en cada estado: Claudia Sheinbaum

* Actualmente el equipo de Claudia Sheinbaum continúa desarrollando un plan de 100 puntos que deberá cumplir durante su mandato, el cual se presentará el próximo 1 de octubre

Meridiano/Quadratin México

La virtual presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, se reunió este martes con gobernadores de la región noreste y aseguró que, durante su administración, se construirá por lo menos "una obra prioritaria en cada estado de la república".

La futura mandataria detalló que asistieron los gobernadores de Aguascalientes, Coahuila, Durango, Nuevo León, San Luis Potosí, Tamaulipas, Veracruz y Zacatecas, para conocer sus proyectos de infraestructura con la intención de agregarlos al presupuesto público del 2025.

"Nuestra prioridad no sólo es el tema de construcción, también hablamos del agua potable. Cada estado tiene proyectos muy definidos y con ellos podemos impulsar la iniciativa de riego agrícola en todo el país", informó Sheinbaum Pardo. En ese sentido, agregó que trabajará "de manera coordinada con todos los gobernadores, independientemente del partido político" y adelantó que su equipo desarrolla un plan de

100 puntos que deberá cumplir durante su mandato, mismo que presentará el próximo primero de octubre, cuando tome formalmente el cargo como presidenta de México.

Posteriormente, se le preguntó a la exjefa de Gobierno sobre la incorporación de dichos estados al Instituto Mexicano del Seguro Social para el Bienestar.

Claudia Sheinbaum, resaltó los beneficios de la iniciativa y aclaró que se trata de una disposición independiente.

"Hemos hablado del tema y lo están revisando. Hay interés, pero es una decisión de ellos. En el momento que el sistema del estado pasó al IMSS Bienestar, los afiliados reflejaron muchos beneficios", argumentó la virtual presidenta.

La morenista finalizó su participación al compartir que, el próximo 15 de agosto, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación le otorgará la constancia y el reconocimiento como la mandataria electa.

Con motivo de su nombramiento, sostuvo que, "no vamos a usar el presupuesto de transición".



Una canal adicional para los patrones

Deberá el Buzón IMSS habilitarse a más tardar el 1 de febrero

* El Instituto da a conocer los lineamientos para la operación del Buzón IMSS, así como los trámites y servicios disponibles mediante el mismo

Redacción

El día de ayer, 5 de agosto, se publicó en el Diario Oficial de la Federación el Acuerdo ACDO.AS2. HCT230724/261.PDIR del Consejo Técnico del Instituto, por medio del cual se dieron a conocer los "Lineamientos de carácter general para la operación del Buzón IMSS" (Lineamientos), así como la relación de trámites y servicios disponibles y por ofrecerse mediante dicho sistema de comunicación electrónico, disponible en la página www.imss.gob.mx/buzonimss.

Conforme a lo señalado en el propio Acuerdo, los Lineamientos entraron en vigor el día de hoy (6 de agosto) y, consecuentemente, las personas concernidas (numeral 3—Sujetos de Aplicación—de los Lineamientos) deberán, según un procedimiento seguro que les conferirá certeza, habilitar su Buzón IMSS en un plazo máximo de 180 días naturales; periodo que vence el próximo 1º de febrero de 2025.

Para ello, dichas personas sólo necesitan ingresar a www.imss.gob.mx/buzonimss con su e-firma del SAT vigente registrar y validar sus

medios de contacto (al menos 1 correo electrónico y 1 número celular), así como firmar los Términos y Condiciones para el uso del Buzón IMSS.

Una vez habilitado el Buzón IMSS, en una primera etapa de su implementación, los usuarios podrán realizar de manera digital trámites y notificaciones en materia de incorporación, recaudación y fiscalización.

Por su parte, respecto de dichas materias, el Instituto, por conducto del Buzón IMSS, realizará la notificación de cualquier acto, requerimiento o resolución administrativa que emita en documentos digitales e informará sobre aspectos de interés para los usuarios.

Es importante destacar que para los patrones el Buzón IMSS constituirá un canal adicional para realizar trámites ante el Instituto, ya que estos se podrán seguir gestionando de manera presencial en las 133 Subdelegaciones del IMSS.

Para atender cualquier duda en torno a lo antes señalado, el Instituto habilitó el Centro de Contacto Telefónico 800 623 2323 —opción 5 y, nuevamente, 5— con servicio de lunes a viernes de 9 a 18 horas (Tiempo del Centro de México).



Álica®

Valora tu Vida

REGRESO A CLASES



Contrata hoy tu plan previsor funerario y empieza a pagar en Octubre.

Aplican restricciones, no aplica con otras promociones.

Válido al 31/08/2024.

Viaja en Familia Abuelos + Niños

50% de descuento

\$365 \$449

Guajalajara - Guadalupe - Puerto Vallarta - Guadalupe



33 3111 8770 33 1526 6794

www.vallartaplus.com



Descarga la app.

*No aplica con otras promociones o descuentos. *Precio en Taquilla, Web y App * Sujeto a cupo disponible *Presentar credencial vigente de INAPAM *Aplica tarifa para niños de 3 a 12 años